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全国人大代表、

临沂市政协副主席王启成：

休息日也不闲着

“老百姓的住房不仅仅

是商品，更不能忽略其‘公

益性’特征。所以，住房建设

必须要‘政府主导，市场运

作’，百姓的‘基本住房’和

‘商品房’价格，都必须由政
府制定计价规则，并严格审

批和监管。”这是全国人大
代表、临沂市政协副主席王

启成在今年两会上针对住

房问题提出的建议。

自两会开幕以来听报

告、审议、发言、写建议……

来到北京后，王启成和其他

代表一样一直在连轴转。尽
管 9 日是两会唯一的一天

休息日，王启成也没有放
松，一天都没闲着。

因为他提交的一系列

建议都与住房保障有关，一
大早，他就到住房城乡建设

部参加会议，丰富他的建议
内容、更新信息。会议一结

束，他又赶到贵州代表团的

新闻发布会现场，对新农村
建设、后发地区如何加快发

展等与他工作相关的内容

借鉴经验。中午稍事休息
后，王启成又来到了中央美

院，就如何在保证建筑技术

的前提下提高建筑的艺术

水平向该校专家取经。

从中央美院出来的时

候天色已渐晚，他又马不停

蹄地赶去接受一个采访现
场了。由于时间紧迫，记者
只能通过电话感受到王启

成代表的风尘仆仆。“既然

作为代表来到了北京，就要

履行好代表的职责，”王启

成在电话中“理直气壮”地

说，利用休息日一整天的时

间，能丰富好多专业领域的

知识哩。

系

本报 3 月 9 日北京讯 跟往

届全国“两会”一样，全国人大代
表，鲁南制药集团公司董事长赵
志全并没有闲着。除了到北京广

渠门中学宏志班调研赠送药品

外，赵志全还心系公共事业，带来

了 5 个关于财税的建议。“应该减

免股票分红个得税。”赵志全认

为，上市公司和非上市公司股息
和红利实行统一的个人所得税税

收政策。

“股份有限公司用缴纳所得

税以后的利润对股东分配和发放

股息和红利，国家再对股息红利

所得征收个人所得税，存在一个
重复征税问题，是不合理的，同时

也降低了股份公司支付股息红利

的积极性。”谈到股票分红个得税

问题时，赵志全有自己的见解。

赵志全认为，根据相关规定，

对个人投资者从上市公司取得的

股息红利所得，暂减半计入个人

应纳税所得额，依照现行税法规

定计征个人所得税，即从上市公

司取得的股息红利的个人所得税

税率为 10%。“但对非上市公司却

没有上述政策，而是按照《个人所

得税法》规定，股票分红按 20% 的

税率征收个得税。”赵志全说，“这

造成了企业间的不平等竞争，也

更加使得非上市公司分红的积极

性不高。”

为避免重复征税，赵志全建

议，国家应该取消对股份公司发
放的股息红利征收个人所得税。

“当然，如果一次全部性取消有困

难，也应该将非上市股份公司和

上市股份公司的股息和分红的个

人所得税政策保持一致，即减半

征收。”

采访中记者了解到，赵志全

除了提出减免股票分红个得税的

建议外，还提出了国家加大企业
环境保护、节能节水、安全生产方
面投资的税收优惠，鼓励企业增

加以上三方面的投资建议。“身为

全国人大代表，最主要的是要履

行责任。”赵志全说，虽说自己是

企业家，他的目光不应该仅仅局
限于关心企业发展上，更重要的

是在生活中把百姓的呼声记录下
来、把民意带到“两会”。

全国人大代表赵志全带来 5 个税改建议：

身为企业家心系大众事

“麻烦您在这单子上签个字，

并出示您的身份证，戴好证件”、

“这是您的身份证吗？仔细看好别

拿错了。”这是张大爷每天说的最
多的两句话，他在山东团住地所在

的酒店外，专门负责办理访客证，

最多的时候一天来来往往要换 200

多次证件。

在人大代表和政协委员的住
地外，总是有一些像张大爷这样的

工作人员，每天乐此不疲地给来访

者办理证件。访客来了，在一张单

子上说明来意，用身份证换取访客

证，再由代表亲自把访客“领”进住
地。会客结束，访客证收回，来访的

客人再来取走身份证。

连续几日拜访临沂籍的人大
代表，记者对于这一套程序已经轻
车熟路。透过茶色的推拉玻璃窗，

记者看到值班室里的茶杯还冒着
热气，张大爷一口好听的“京片子”

也有些沙哑了。他告诉记者，他跟

另外一位同事倒班，一人一天，经
他手办理的访客证，每天至少七八

十个，人多的时候，一天要接待 200

多个访客。

记者观察到，来这里办理访客

证的多为背着照相机、手拿录音笔

的媒体记者，每天人来人往十分热

闹，成为住地外一道独特的风景线。
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一天换证 200 次，

嗓子也累哑了

记者看两会

张大爷正在仔细地整理证件


